

## Negocios



Felipe Bayón  
Presidente  
de  
Ecopetrol

## Hidrocarburos

### El plan de Ecopetrol

▼ Para 2020, la petrolera colombiana realizará las inversiones más altas de los últimos años: entre US\$4.500 millones y US\$5.500 millones, que representan un incremento de entre 25% y 53% frente a la cifra estimada de inversiones orgánicas para 2019.

La empresa construyó su plan con una expectativa de precio del crudo Brent en un rango de US\$50 a US\$60 por barril. Además, prevé eficiencias por \$1,6 billones, que se sumarán a los más de \$11 billones alcanzados en los últimos 5 años. El plan contempla que un precio de equilibrio de alrededor de US\$30 por barril generaría utilidad neta positiva en 2020. Al segmento de exploración y producción destinará 80% del total de las inversiones, lo que permitirá que la producción orgánica alcance entre 750.000 y 760.000 barriles de petróleo equivalentes por día (petróleo y gas) e incorporar nuevas reservas probadas equivalentes a por lo menos 100% de la producción anual. 78% de estas inversiones irá a proyectos en Colombia e invertirá el remanente en posicionar las operaciones del Grupo en Estados Unidos, México y Brasil.

Ecopetrol invertirá más de US\$150 millones para transición energética.

## Empresas

### EPM y su presupuesto de \$17 billones

#### La Junta Directiva de la empresa

país aprobó un presupuesto de \$17 billones para el próximo año. Allí incluyeron recursos para el proyecto Hidroituango, sobre todo en áreas como protección a las comunidades, cuidado del medio ambiente y recuperación técnica de la central hidroeléctrica. Del monto global, 34% (unos \$5,9 billones) servirán para cubrir gastos de funcionamiento, 23% (\$3,9 billones) para operación comercial, 28% (\$4,8 billones) para gastos de inversión, 11% (\$1,8 billones) para pagar deuda y el 4% (\$0,6 billones) restante para caja. A pesar de las dificultades que ha enfrentado la compañía por los líos de Hidroituango, ha mantenido sólidos sus resultados y sigue mostrando fortaleza financiera.

## Mujeres

### Vuelve el Women Economic Forum

#### La primera edición en el país del

Women Economic Forum, que resalta el papel de la mujer en la economía y promueve políticas para disminuir las brechas de género, tuvo mucho éxito. Nadia Sánchez, fundadora de She Is y organizadora del evento, asegura que la próxima edición se realizará en Cartagena del 29 de julio al 1 de agosto del 2020, con más de 4.000 participantes, la presencia de un premio nobel de paz y conferencistas de talla mundial. La primera versión tuvo más de 1.600 participantes, 276 conferencias y 246 sesiones académicas. Entre las personalidades que participaron estuvieron Rigoberta Menchú, Nobel de Paz, y personajes nacionales como Natalia Ponce de León y Catalina Escobar Escobar